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Dois artesãos do Norte de Minas, que estão 
entre os vencedores na 5ª edição do Prêmio 
Sebrae TOP 100 de Artesanato, expõem os seu 
trabalho, a partir de hoje (27) na 6ª Semana do 
Artesão Mineiro. O evento, que é promovido 
pelo Sebrae Minas e pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico (SEDE), acon-
tece em Belo Horizonte e em outras três cida-
des do estado. 

A empresa italiana INC S.P.A, que venceu 
a licitação do rodoanel em Belo Horizonte, 
assumirá as obras da ponte sobre o rio São 
Francisco, na  cidade de São Francisco e ain-
da da MG-402, que liga Pintópolis a Urucuia, 
e interliga o Norte de Minas à Brasília. A em-
presa KPEMG que tinha vencido a licitação 
chegou a montar o canteiro de obras, mas 
com o argumento de que o preço do aço su-
biu demais e inviabilizou a obra na primeira 
licitação, a empresa vencedora também de-
sistiu. 

A governadora do Distrito LC 4 da Associação Lions Internacional, PG Lane Lourdes Costa e membros de seu Gabinete, esti-
veram  em Montes Claros, na sexta feira, quando visitaram a Fundação Sara e conheceu os projetos de construção do Hospital 
do Câncer Infantil Sara Albuquerque e da Unidade de Cuidados Paliativos. 

PC indicia professor 
universitário por crimes 
sexuais em Montes 
Claros

Artesãos do Norte de 
Minas participam da 6ª 
Semana do Artesão 
Mineiro

Italianos assumem obras 
da ponte sobre o rio São 
Francisco e de estrada
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SEGURANÇA PÚBLICA 8

A Prefeitura de Montes Claros assinou con-
vênio com as instituições de educação de en-
sino infantil, previamente credenciadas, con-
forme publicação no diário oficial. Dividido 
em 10 parcelas mensais, iguais e sucessivas; o 
Centro Comunitário de Vivência Educacional 
Prof. Luiz Flávio Pereira (CCVEC) terá o repas-
se de R$ 877.546,91.

Montes Claros assina convênios com entidades 
parceiras

Governadora do Lions visita 
Fundação Sara
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R O Hospital Regional de Janaúba, em parceria com 
a Prefeitura de Janaúba iniciou o uso de um microscó-
pio cirúrgico de tecnologia avançada em procedimen-
to de alta complexidade, como tumores cerebrais e 
aneurisma. É um aparelho moderno que ajudará con-
sideravelmente aos cirurgiões visualizar com detalhes 
os resquícios do tumor.

Hospital Regional de Janaúba inaugura 
microscópio cirúrgico de alta tecnologia

Mortes por chikungunya colocam 
Montes Claros em alerta
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DIVULGAÇÃO

A cidade de Montes Claros confirmou a morte de mais duas pessoas por complicação 
provocadas pela chikungunya, conforme boletim publicado pela secretaria municipal de 
Saúde. Com os óbitos, aumenta para três, o número de mortes provocadas pela doença 
transmitida pela picada do mosquito Aedes aegypti. 

REGIONAL 7
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O risco ao se confundir sintomas de 
Infarto com crises de ansiedade

Responsabilidade Social Corporativa e o 
caminho para a neutralidade de carbono

Inclusão de ESG nas estratégias 
de marketing digital

Como as fintechs estão transformando o 
mercado financeiro? (Parte 1)

O universo da saúde no Brasil 
e no mundo passa por transforma-
ções muito peculiares e cada vez 
mais, fala-se sobre a saúde mental 
e seus variados transtornos e neu-
roses.

Neste sentido, as crises de an-
siedade e a depressão ganharam 
os holofotes. No entanto, existem 

algumas doenças que trazem sin-
tomas muito parecidos ou relacio-
nados.

É o caso das cardiopatias que 
representam a segunda maior 
causa de mortes no mundo. A 
sensação de ansiedade e estresse 
provocada por um acometimento 
leve de sintomas de infarto, prin-

cipalmente nas mulheres, camufla 
o diagnóstico, o que acaba por 
confundir o cuidado e impedir a 
busca por um atendimento médi-
co especializado.

Um cenário muito sério, pois 
sinais de agravamento de certas 
doenças estão sendo negligen-
ciados, uma vez que, as pessoas 

O debate sobre a importância da 
sustentabilidade virou um tema es-
sencial e recorrente a partir da última 
década do século XX. Como conse-
quência, a procura por produtos e 
serviços que seguissem os padrões 
estabelecidos pelo conceito da sus-
tentabilidade aumentaram.

Nos últimos anos, o tema susten-
tabilidade e a responsabilidade social 
têm ganhado muito destaque e se tor-
nado cada vez mais importantes para 
os consumidores, e isso tem levado 
as empresas a incluir as questões 
de ESG (Environmental, Social and 
Governance) em suas estratégias de 

marketing digital.
A inclusão de ESG nas estraté-

gias de marketing digital pode trazer 
vários benefícios para as empresas. 
Primeiro, pode ajudar a melhorar 
a reputação da marca, mostrando 
aos consumidores que a empresa se 
preocupa com questões ambientais, 
sociais e de governança. Isso pode 
aumentar a fidelidade do consumidor 
e atrair novos clientes que comparti-
lham do mesmo propósito.

Além disso, a inclusão de ESG 
nas estratégias de marketing pode 
diferenciar a marca da concorrência, 
permitindo que ela se destaque em 

um mercado cada vez mais saturado. 
Os consumidores estão cada vez mais 
conscientes do impacto ambiental e 
social de suas escolhas de consumo, e 
estão dispostos a pagar mais por pro-
dutos e serviços que se alinham com 
seus valores.

Existem várias maneiras pelas 
quais as empresas podem incluir ESG 
em suas estratégias de e-mail marke-
ting, incluindo publicações sobre 
suas práticas sustentáveis, criando 
campanhas de marketing digital que 
destacam seus esforços de ESG, como 
anúncios que destacam suas iniciati-
vas de sustentabilidade.

Outra maneira também, é usar o 
conteúdo do site da empresa para 
destacar suas iniciativas de ESG. Isso 
pode incluir a criação de uma seção 
de responsabilidade social no site da 
empresa, que destaca as iniciativas de 
ESG da empresa, ações de caridade e 
voluntariado. Essas ações podem ser 
divulgadas nas mídias sociais e em 
outras plataformas, mostrando aos 
consumidores que a empresa está 
comprometida em fazer a diferença 
em suas comunidades.

É válido ressaltar que a inclusão 
de ESG nas estratégias de marketing 
não deve ser apenas superficial, e sim 

uma parte integral da cultura da em-
presa, e também dos seus membros. 
As empresas devem ser autênticas em 
suas iniciativas de ESG e se compro-
meter com práticas sustentáveis e 
responsáveis que possam imprimir a 
essência da sua atividade, bem como 
a relação com seu meio através das 
ações.

A empresa que se preocupa com 
a sustentabilidade é aquela que cui-
da do planeta, se preocupa com a 
comunidade, com o meio ambiente 
e é sempre louvável aos olhos do pú-
blico.A sustentabilidade nas empresas 
está também ligada à sustentabilidade 

econômica, que é alcançada através 
de um modelo de gestão sustentá-
vel, ou seja, um modo que incentiva 
processos que permitam a recupera-
ção do capital financeiro, humano e 
natural.

Da mesma forma, a sustentabili-
dade passou a ser muito explorada 
pelas empresas para mostrar ao pú-
blico que os seus produtos foram fa-
bricados sem danificar ou prejudicar 
o meio ambiente. Assim, passa a ser 
rotulada como uma empresa ecologi-
camente correta e isso funciona como 
uma campanha de marketing positiva 
para a marca.

O Brasil sempre foi reconheci-
do mundialmente por ter um dos 
sistemas financeiros mais avança-
dos do mundo, tanto em termos 
de tecnologia aplicada quanto 
pelo seu funcionamento dinâmico 
mesmo em um ambiente com de-
safios complexos.

Mais recentemente, vimos o 

país novamente fazendo parte 
dessa dianteira ao ser um dos pri-
meiros do mundo a aplicar o Open 
Banking e avançar para o Open 
Finance. E vale destacar que essa 
iniciativa não é isolada, mas sim 
acompanhada pelas instituições 
reguladoras que atuam ativamen-
te no desenvolvimento das novas 

fronteiras da inovação no setor, 
usando estratégias de inovação 
aberta.

Apesar de ainda altamente con-
centrado em poucas e grandes 
empresas, o setor financeiro bra-
sileiro enfrenta diversos desafios, 
como um alto índice de desbanca-
rizados, motores baseados em as-

simetrias de informações, créditos 
restritos e com altas taxas e uma 
educação financeira aquém da de-
sejada. No entanto, o segmento e 
suas adjacências carregam em si 
um mar de possibilidades, oportu-
nidades e avanços.

Em um país com mais de 200 
milhões de habitantes, onde a 

maioria é fã de celulares e smar-
tphones, e como mostram dados 
do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) temos mais 
240 milhões de celulares, e mais 
de 95% das empresas são PMEs, 
como apontam informações do 
levantamento “Mercado Brasileiro 
de Software: Panorama e Tendên-

cias”, não é à toa que as fintechs se 
destacaram e seguem se ressaltado 
como os negócios mais interessan-
tes entre as startups brasileiras. 
Além disso, estamos assistindo à 
chegada de várias fintechs estran-
geiras no país, como Belvo, Re-
volut, N26, Sezzle, Jeeves, Clara, 
Synapse, entre outras.

A mudança climática é uma das 
questões mais complexas que en-
frentamos hoje. Envolve muitas 
dimensões – ciência, economia, so-
ciedade, política e questões morais 
e éticas – e é um problema global, 
sentido em escalas locais, que persis-
tirá por muitos anos. O dióxido de 
carbono, o gás de efeito estufa que 
retém o calor e é o principal motor 
do aquecimento global, permanece 
na atmosfera por milhares de anos, e 
o planeta (especialmente o oceano) 
demora um pouco para apresentar 
as consequências do aquecimento. 
Portanto, mesmo que paremos hoje 
de emitir todos os gases de efeito 
estufa, o aquecimento global e as 
mudanças climáticas continuarão a 
afetar as gerações futuras.

Quanto o planeta poderá supor-

tar? Isso será determinado pelo volu-
me de nossas emissões e exatamente 
por como o nosso clima responde a 
essas emissões.

O papel da Responsabilidade So-
cial Corporativa

O papel de toda estratégia de 
Responsabilidade Social Corporati-
va (Corporate Social Responsibility 
– CSR), que engloba a proteção am-
biental, deve ser integrar o mundo 
corporativo e a comunidade, ou seja, 
evitar que as corporações operem de 
forma totalmente desconectada das 
necessidades de seu entorno, como 
unidades autônomas que poderiam 
estar em qualquer outro lugar. As-
sim, as organizações devem adotar 
ações que protejam e melhorem o 

bem-estar da sociedade, alinhada à 
sustentabilidade econômica do ne-
gócio.

Um aspecto essencial de uma 
estratégia de desenvolvimento sus-
tentável é que ela seja colaborativa, 
participativa e interativa, visando 
alcançar objetivos econômicos, 
ambientais e sociais dentro de um 
contexto equilibrado, integrador e 
inclusivo.

O plano de Responsabilidade 
Social Corporativa é uma das eta-
pas implementadas dentro de uma 
estratégia de sustentabilidade. Seus 
processos, objetivos e desempenho 
devem ser destacados com uma es-
trutura clara, engajando os stakehol-
ders, evoluindo por quatro níveis: 
responsabilidade econômica, legal, 
ética e, finalmente, filantrópica.

Implemente projetos realistas

No caso de projetos para redução 
de emissão de gás carbono, entre ou-
tros, muitas vezes as empresas não 
contam com recursos internos com 
a expertise necessária para desenvol-
ver, avaliar e validar as ações de pro-
teção climática, ou mesmo se todos 
os requisitos estão sendo atendidos.

A jornada rumo a uma empresa 
Carbono Neutro começa com a ava-
liação da pegada de carbono, isto 
é, a medição de todos os gases de 
efeito estufa que ocorrem ao longo 
da cadeia de valor na empresa, em 
conformidade com normas interna-
cionais. A partir desse conhecimento 
será possível determinar com pre-
cisão a fonte das emissões, analisar 

seu modelo e seus dados, e a iden-
tificar a maneira mais econômica de 
reduzir as emissões, implementando 
projetos realistas e eficientes.

Como compartilhar informações 
com eficiência

Como parte desse novo mode-
lo de negócios que adota a CSR, as 
empresas também precisam compar-
tilhar em relatórios as informações e 
resultados sobre as suas ações am-
bientais, sociais e de governança.

O mercado e os consumidores 
exigem maior transparência. Consu-
midores estão dispostos a trocar de 
marca ou a pagar mais por um pro-
duto quando se sentem que suas ex-
pectativas de consumo são atendidas 
pela performance e pelos propósitos 

socioambientais da empresa. Por 
isso, além de agir, é preciso comu-
nicar.

Assim, as empresas precisam 
compartilhar informações de for-
ma clara, coletadas e avaliadas com 
base em normas e requisitos que ga-
rantam a sua confiabilidade, e para 
garantir a transparência do atendi-
mento dos seus compromissos so-
cioambientais, as empresas buscam 
submeter sua governança e perfor-
mance a uma avaliação por uma ter-
ceira parte certificadora.

Esse é um movimento que não 
pode mais postergado. Esteja certo 
de que somente as empresas que 
atuam econômica, ecológica e so-
cialmente de forma abrangente e 
responsável terão sucesso no longo 
prazo.

acreditam que se trata apenas de 
uma simples crise de ansiedade e 
podem perder o timing necessário 
para o controle da doença corona-
riana.

O infarto feminino, por exem-
plo, se inicia por sintomas mais 
moderados que, justamente por 
isso provocam essa confusão no 
diagnóstico por se assemelhar 
muito ao estresse e a ansiedade.

É uma doença, extremamente 
grave, que exige que a busca pelo 
diagnóstico e tratamento e deve 
ser feita com a maior brevidade, 
seguindo os protocolos médicos 
específicos, do contrário, pode vir 
a apresentar resultados irreversí-
veis.

Taquicardia, sudorese elevada, 
respiração ofegante e acelerada, 
sensação de dores articulares, fa-
digas, palpitações, falta de ar, do-
res nas costas e ombro, são alguns 
dos sintomas comuns a uma crise 
de ansiedade, que podem também 
surgir quando da iminência de um 
infarto.

Normalmente, as mulheres, 
por possuírem estruturas coro-

nárias um pouco diferente dos 
homens, costumam relatar a dor 
como um aperto do peito, seme-
lhante a uma crise de ansiedade.

No entanto, o que é preciso 
estar atento é que a crise de an-
siedade, em muitos casos, vem 
em decorrência de algum gatilho 
emocional disparado: uma pre-
ocupação excessiva, um estresse 
elevado, uma tensão recorrente, 
fobias vibratórias, entre outros.

Por outro lado, não podemos 
esquecer também que o exces-
so de estresse, a vida sedentária, 
alimentação inadequada, ritmo 
acelerado, consumo de álcool, 
tabagismo, falta de qualidade de 
vida, sono desregulado, podem 
potencializar os riscos de infarto.

Ou seja, as doenças cardíacas 
podem sim se associar ao estresse, 
à ansiedade e as doenças mentais 
e/ou emocionais.

Enfim, seja de base psicológi-
ca ou fisiológica, todo e qualquer 
desconforto físico e mental, deve 
ser investigado previamente com 
o profissional especializado para 
tanto.

Infelizmente, ainda é muito 
latente em nossa cultura, o auto-
diagnóstico e automedicação atra-
vés do auxílio da internet.

Hábitos inadequados que po-
dem negligenciar e minimizar os 
riscos de doenças graves como as 
cardiopatias, que devem ser aco-
lhidas dentro de um delta tempo 
recomendado, para que o pacien-
te fuja do risco de morte e de ou-
tras comorbidades.

Portanto, um tema que de-
monstra, mais uma vez, a impor-
tância do autoconhecimento do 
ser humano, pois se autoconhe-
cendo fica mais fácil identificar se 
aquele sintoma está diferente dos 
demais e se a dor física pode ter 
relação direta com a dor emocio-
nal.

Uma atenção que passa por 
uma questão de amor próprio e 
responsabilidade consigo mesmo, 
pois em alguns casos, cada minuto 
é precioso para o sucesso do tra-
tamento. Valorizando ainda mais 
nossa vida e promovendo a saúde 
mental e o equilíbrio físico ade-
quado ao nosso bem-estar.]
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Projeto de Pacheco, de nova lei do impeachment, tem regras processuais detalhadas e estende número de 
crimes de responsabilidade e de autoridades que podem ser punidas com o afastamento definitivo

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco projeto de lei  que 
sugere um novo rito para os pro-
cessos de impeachment contra 
autoridades. O PL 1.388/2023 dá 
prazo para que o presidente da 
Câmara dos Deputados decida se 
aceita a denúncia por crime de 
responsabilidade contra o presi-
dente da República. Outra novida-
de é a possibilidade de denúncia 
por partidos políticos, sindicatos 
e Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB). A matéria aguarda distri-
buição para as comissões perma-
nentes da Casa.

O texto é resultado de um 
anteprojeto proposto por uma 
comissão de juristas instalada no 
ano passado por Rodrigo Pache-
co. Presidido pelo ministro Ri-
cardo Lewandowski, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), o grupo 
recomendou a revogação da Lei 
1.079, de 1950, que define os cri-
mes de responsabilidade e regula 
o processo de julgamento.

“A atual Lei de Crimes de Res-
ponsabilidade foi pensada para 
um outro contexto social, polí-
tico e constitucional que não o 
nosso. Sua vigência até os dias 
atuais deu-se às custas de recep-
ção parcial pela Constituição de 
1988, que a tornaram uma lei la-
cunosa, incompleta e inadequada. 
As disposições mostraram-se, no 
mínimo, anacrônicas e desatuali-
zadas”, avalia Pacheco na justifica-
tiva do projeto.

O PL 1.388/2023 amplia o rol 
de autoridades sujeitas a proces-
sos de impeachment. Além do 
presidente e do vice-presidente 

da República, podem ser denun-
ciados por crime de responsabili-
dade: ministros e comandantes da 
Marinha, do Exército e da Aero-
náutica; ministros do STF; mem-
bros dos conselhos nacionais de 
Justiça e do Ministério Público; 
procurador-Geral da República; 
advogado-geral da União; mi-
nistros de tribunais superiores; 
ministros do Tribunal de Contas 
da União (TCU); governadores 
e vice-governadores; secretários 
de estados e do Distrito Federal; 
juízes e desembargadores; juízes 
e membros de tribunais militares 
e tribunais regionais Federais, 
Eleitorais e do Trabalho; mem-
bros dos tribunais de contas de 
estados, Distrito Federal e muni-
cípios; e membros do Ministério 
Público da União, dos estados e 
do Distrito Federal.

CRIMES DO PRESIDENTE

O projeto tipifica uma série 
de novos crimes de responsabili-
dade. No caso do presidente da 
República, eles são divididos em 
cinco grandes áreas. Uma das no-
vidades é a seção exclusiva para 
crimes contra as instituições de-
mocráticas, a segurança interna 
do país e o livre exercício dos po-
deres constitucionais.

O projeto classifica como cri-
me decretar estado de defesa, es-
tado de sítio ou intervenção fede-
ral sem os requisitos previstos na 
Constituição. O mesmo vale para 
o emprego das Forças Armadas 
em operações de garantia da lei e 
da ordem sem previsão legal.

O texto pune o presidente da 

República que constituir, organi-
zar, integrar, manter, financiar ou 
fazer apologia de grupos arma-
dos, civis ou militares, contra a 
ordem constitucional e o Estado 
Democrático. Outro crime previs-
to é fomentar a insubordinação 
das Forças Armadas ou dos órgãos 
de segurança pública.

Instalada durante a pandemia 
de coronavírus, a comissão de juris-
tas tipificou como crime deixar de 
adotar as medidas para proteger a 
vida e a saúde da população em si-
tuações de calamidade pública. Na 
seção de crimes contra o exercício 
dos direitos e garantias fundamen-
tais, o projeto lista, entre outros, 

os seguintes delitos: estimular a 
prática de tortura ou de tratamento 
desumano ou degradante; praticar, 
induzir ou incitar a discriminação 
ou o preconceito de origem, raça, 
cor, idade, gênero, etnia, religião 
ou orientação sexual; e incitar civis 
ou militares à prática de violência 
de qualquer natureza.

O PL 1.388/2023 traz ainda um 
rol de crimes contra a existência da 
União e a soberania nacional, con-
tra a probidade na administração e 
contra a lei orçamentária. Ao todo, 
o projeto classifica como crime de 
responsabilidade pelo menos 38 
condutas do presidente e do vice-
-presidente da República.

O texto também tipifica cri-
mes cometidos por magistrados 
e comandantes do Exército, da 

Marinha e da Aeronáutica. Entre 
os militares, passa a ser crime ex-
pressar-se por qualquer meio de 

comunicação a respeito de assun-
tos político-partidários, incitar ou 
participar de greve ou motim e 

Nos processos contra presiden-
te e vice-presidente da República, 
ministros e comandantes das For-
ças Armadas, a autorização da Câ-
mara é encaminhada ao Senado. 
Uma comissão especial formada 
por senadores indicados pelos lí-
deres partidários deve analisar do-
cumentos e ouvir testemunhas.

Antes de instaurar o processo 
por crime de responsabilidade, os 

senadores precisam decidir sobre 
a admissibilidade da denúncia. Se 
a comissão especial concluir pela 
instauração do processo, o parecer 
do colegiado é levado ao Plenário. 
A aprovação depende da maioria 
simples de votos dos senadores.

Caso a denúncia seja admitida, 
o presidente do STF assume o co-
mando do Senado para instaurar 
e conduzir o processo de impea-

chment. O acusado é afastado das 
funções, mas, se o julgamento não 
for concluído em 180 dias, ele 
pode voltar e permanecer no cargo 
até o final do processo.

A sessão de julgamento depen-
de da presença da maioria dos 
membros da Casa. Após a leitura 
do parecer da comissão especial, 
começam os debates orais entre 
acusação e defesa. Após essa fase, 

o acusado é arguido pelos sena-
dores, mas pode permanecer em 
silêncio.

Depois da arguição do acusado, 
os parlamentares começam a discu-
tir a acusação. Só após essa fase de 
debates é que o presidente da ses-
são pode colher os votos dos jul-
gadores. Os senadores devem res-
ponder “sim” ou “não” à seguinte 
pergunta: “Cometeu a autoridade 

acusada o crime que lhe é imputa-
do e deve ser condenada à perda 
do cargo?”

PENA

Se for considerada culpada por 
dois terços dos senadores, a autori-
dade perde o cargo público. Neste 
caso, o presidente da sessão realiza 
uma segunda votação para decidir 

sobre a perda dos direitos políticos 
por até oito anos.

O prazo de inabilitação deve le-
var em conta antecedentes, perso-
nalidade e conduta social do acusa-
do, além de motivos, circunstâncias 
e consequências do crime de res-
ponsabilidade. O projeto proíbe a 
imposição de outras penas — como 
multa, perda de bens, prisão, exílio 
ou deportação. (Agência Senado)

realizar ou permitir atividades de in-
teligência com desvio de finalidade.

No caso dos magistrados, a regra 
vale para ministros do STF, dos tri-
bunais superiores e do TCU, além 
de juízes e desembargadores e mem-
bros dos tribunais de contas de esta-
dos, Distrito Federal e municípios. 
Entre outras condutas, é considera-
do crime: participar de julgamento 
sabendo estar impedido; exercer 
atividade ou manifestar opinião po-
lítico-partidária; manifestar opinião 
sobre processos ou procedimentos 
pendentes de julgamento; receber 
auxílios ou contribuições de pesso-
as físicas ou de entidades públicas 
ou privadas, exceto as destinadas a 
atividades de cunho acadêmico; re-
velar fato ou documento sigiloso de 
que tenha ciência em razão do car-
go; e proferir voto, decisão ou des-
pacho estando fora da jurisdição.

PROCESSO 
DE JULGAMENTO

Ao definir regras claras para o 
processamento dos casos de impe-
achment, o PL 1.388/2023 também 
cobre uma lacuna da legislação em 
vigor. Nos dois episódios recentes 
de impedimento de presidentes da 
República, por exemplo, o STF pre-
cisou ser acionado para fixar um rito 
processual. Dos 81 artigos do pro-
jeto de lei, 60 detalham o caminho 
que deve ser percorrido do início ao 
fim da ação: denúncia, abertura de 
processo, instrução, defesa e julga-
mento.

O texto prevê a produção de 
provas documentais, testemunhais 
e periciais, além da manifestação 
da acusação e da defesa. Na fase de 
instrução, a autoridade acusada fica 
afastada da função por até até 180 
dias. Durante o julgamento, o órgão 
competente deve avaliar as provas e 
a gravidade dos atos praticados an-
tes de decidir definitivamente sobre 
a acusação.

Nas denúncias apresentadas con-

tra presidente e vice-presidente da 
República, ministros e comandantes 
das Forças Armadas em crimes cone-
xos, a denúncia e a autorização para 
abertura do processo tramitam na 
Câmara dos Deputados. As fases de 
instrução, defesa e julgamento ca-
bem ao Senado. Os senadores tam-
bém processam e julgam crimes de 
responsabilidade cometidos por mi-
nistros do STF, procurador-geral da 
República, advogado-geral da União 
e membros dos conselhos nacionais 
de Justiça e do Ministério Público.

As Assembleias Legislativas e 
a Câmara Legislativa do Distrito 
Federal julgam governadores, vi-
ce-governadores e secretários. O 
STF fica com os casos atribuídos a 
ministros de tribunais superiores e 
do TCU, além de chefes de missão 
diplomática de caráter permanente 
e ministros de estado e comandan-
tes das Forças Armadas em crimes 
sem conexão com o presidente da 
República.
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Hospital Regional de Janaúba inaugura Hospital Regional de Janaúba inaugura 
microscópio cirúrgico de alta microscópio cirúrgico de alta 
tecnologiatecnologia

Prefeitura de Pirapora implanta Projeto Prefeitura de Pirapora implanta Projeto 
Educação em Tempo IntegralEducação em Tempo Integral

Ammesf alerta municípios Ammesf alerta municípios 
e MEIs sobre mudança na e MEIs sobre mudança na 
emissão das NF-e emissão das NF-e 

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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Novo equipamento irá aprimorar a qualidade da assistência prestada aos pacientes SUS

O Hospital Regional de Janaúba, 
em parceria com a Prefeitura de 
Janaúba iniciou o uso de um mi-
croscópio cirúrgico de tecnologia 
avançada em procedimento de alta 
complexidade, como tumores cere-
brais e aneurisma. É um aparelho 
moderno que ajudará consideravel-
mente aos cirurgiões visualizar com 
detalhes os resquícios do tumor.

Com o investimento de mais de 
R$ 1,2 milhão, o Hospital Regional 
amplia o atendimento de qualidade 
que já é oferecido nesse que é um 
dos maiores hospitais do Norte de 
Minas e o único a possuir microscó-
pio cirúrgico de alta tecnologia na 
região. O aparelho foi instalado no 
setor de Neurocirurgias, que neste 
mês completa um ano de implanta-
ção e com a realização de várias ci-
rurgias complexas e salvando vidas.

Nos últimos dois anos e três 
meses, a atual direção do Hospital 

Regional juntamente com a Pre-
feitura/Administração Janaúba Um 
Novo Tempo, Uma Nova História, 
tem proporcionado a transforma-
ção dessa unidade hospitalar em 
um Hospital com qualidade e se-
gurança para os pacientes. Além 
do microscópio cirúrgico, a dire-
ção do Regional em parceria com 
a Prefeitura de Janaúba, gestão do 
prefeito José Aparecido Mendes, e 
imprescindível apoio de deputados 
(Diego Andrade, Tadeuzinho e 
Arlen Santiago) e senador (Carlos 
Viana), adquiriu um tomógrafo 
novo de alta tecnologia e ativou 
outro tomógrafo que se encontra-
va inoperante no hospital.

Em breve, o Hospital Regional 
de Janaúba terá o serviço de resso-
nância. O aparelho está em fase de 
aquisição, enquanto isso está sen-
do construído o setor de ressonân-
cia ao lado do setor de tomografia, 

agora ampliado. Outro importante 
avanço é a finalização da constru-
ção de uma nova CTI com mais 10 
leitos, ampliação do pronto so-
corro, da chamada “sala amarela” 
e outras reformas e construções 
no complexo hospitalar para me-
lhor atender os pacientes e seus 
familiares, assim como melhores 
condições para os profissionais e 
funcionários do Regional, hospi-
tal este que está sendo prepara-
do para também disponibilizar as 
especialidades de Cardiologia e 
Oncologia.

Constante capacitação dos pro-
fissionais, saúde hospitalar humani-
zada, valorização dos funcionários 
com melhorias salariais e pagamen-
to em dia são algumas de várias 
ações positivas que o Hospital Re-
gional tem recebido desde janeiro 
de 2021 com a atual direção. (OLI-
VEIRA JÚNIOR – Colaborador)

Com a participação da comuni-
dade escolar, a Prefeitura de Pirapo-
ra, através da Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), reinaugurou 
a Creche do São Geraldo, na tarde 
de sexta-feira (24), implantou o Pro-
jeto Educação em Tempo Integral, 
na Escola Municipal Nossa Senhora 
Aparecida.

De acordo com o prefeito Alex 
César, essa inovação histórica da 
Rede Municipal de Ensino, que se 
tornará mais um legado importan-
te da Gestão Ação e Reconstrução. 
“O ‘Projeto Educação em Tempo 
Integral’ vai beneficiar milhares de 
alunos e suas famílias, que terão 
acesso às oficinas e dinâmicas que 
vão reforçar o acompanhamento pe-
dagógico e trabalhar várias temáticas 
como a educação ambiental, direito 
e cidadania, cultura (dança, artes, 

música), inglês, tecnologia e práti-
cas esportivas”, destacou o chefe do 
Executivo.

REINAUGURAÇÃO DA CRECHE 
DO SÃO GERALDO 

No dia anterior, a Prefeitura de 
Pirapora reinaugurou a Creche do 
São Geraldo e consolidou o sonho 
dos moradores do bairro e arredo-
res, que há anos aguardaram pelos 
investimentos na unidade.

Na solenidade, o prefeito Alex 
César e a secretária de Educação, Ja-
cqueline Guimarães, recepcionaram 
o presidente da Câmara de Pirapora, 
Maurisim, as vereadoras Shirley da 
Oncologia e Preta e os vereadores 
Mika, Antônio Marcelo, Tom da Mil-
ton, Max e Itamar do Cordeiro, além 
dos representantes da Associação do 

Bairro São Geraldo.
Relembrando o investimento de 

mais de R$ 22 milhões destinados 
para a Educação Municipal, a secre-
tária Jacqueline Guimarães relatou 
em seu discurso, a alegria e a sensa-
ção de dever cumprido, ao devolver 
um espaço revitalizado e adequado 
para os alunos e profissionais da cre-
che. Em sua participação, o vereador 
Maurisim relatou como a creche fi-
cou em condições precárias nos últi-
mos anos, pontuando o compromis-
so da gestão em revitalizar um local, 
onde não havia mais esperanças, por 
parte das famílias e profissionais.

A diretora da unidade, Elcinéia Ri-
beiro, endossou as palavras do verea-
dor: “Quero fazer um agradecimento 
em nome de todos os moradores, 
que têm compartilhado comigo toda 
a alegria e gratidão por essa nova 

realidade da creche. Esse cuidado 
da gestão representa a renovação de 
esperança, pois o bairro tem muitas 
crianças carentes e necessita de uma 
atenção especial”.

“Apesar de todas as cobranças e 
dificuldades enfrentadas, trabalha-
mos muito para entregar esta creche 
reconstruída, que era o sonho de 
toda esta comunidade. E isso é ape-
nas um ponto de partida para o que 
queremos entregar para o Bairro São 
Geraldo, que em breve terá também 
a inauguração da sua UBS. É muito 
gratificante sabermos que vamos ga-
rantir mais conforto e mais qualidade 
para estas crianças. Vale destacar que 
esta unidade receberá mais melhorias 
ainda, com os climatizadores, o play-
ground e outros investimentos”. Des-
tacou o prefeito Alex César. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

Conforme a Resolução do Co-
mitê Gestor do Simples Nacional 
(CGSN) nº 169/2022, a Associação 
dos Municípios da Bacia do Médio 
São Francisco alerta que, a partir da 
próxima segunda-feira (3), todos os 
MEIs (Micro Empreendedores Indi-
viduais) do país, que prestam servi-
ços para pessoas jurídicas, deverão 
emitir suas notas fiscais de serviço 
apenas no padrão nacional.

Portanto, os MEIs que emitem a 
nota fiscal de serviço pelos sistemas 
eletrônicos dos municípios, pode-
rão utilizar esse canal só até o dia 2 
de abril. Para se enquadrar no novo 
procedimento, é necessário que o 
MEI efetue o seu cadastro no Portal 
de Gestão NFS-e Contribuinte. É 
importante lembrar que a nova mo-

dalidade de emissão de Nota Fiscal 
não dispensa a Inscrição Municipal, 
que continua sendo obrigatória.

A Ammesf destaca ainda que 
desde outubro de 2022, os contri-
buintes enquadrados como MEI 
têm à disposição um aplicativo para 
a emissão de NFS-e em dispositivos 
móveis. A emissão ficou mais sim-
plificada, com apenas três passos 
de preenchimento: CPF do toma-
dor, serviço e valor. Após a emissão 
da nota pelo prestador, um serviço 
de push (notificação na tela do dis-
positivo) envia a nota diretamente 
ao dispositivo móvel do tomador, 
que pode visualizar todas as NFS-e 
recebidas.

BENEFÍCIOS 

PARA OS MUNICÍPIOS

O padrão nacional da Nota Fis-
cal de Serviço eletrônica (NFS-e) 
foi instituído em junho de 2022, a 
partir da assinatura de um convê-
nio da RFB com o Distrito Federal 
e os municípios brasileiros, quando 
também foi lançada a Plataforma 
de Administração Tributária Digi-
tal. Projetada pela RFB a partir do 
diálogo com os entes federados, a 
ferramenta atende às características 
específicas das mais de cinco mil le-
gislações municipais do Brasil.

O instrumento é voltado tan-
to para municípios com milhões 
de habitantes, com infraestrutura 
tecnológica completa, quanto para 
aqueles com 50 mil habitantes ou 

menos. A ferramenta auxilia a ad-
ministração tributária dos peque-
nos municípios, possibilitando a 
instituição e o recolhimento do ISS 
mesmo em locais que não têm ad-
ministração tributária estruturada.

Para aderir ao Convênio RFB/
Abrasf/CNM/FNP, os municípios de-
vem buscar informações no portal 
da Nota Fiscal de Serviço eletrônica 
e clicar na opção “Como conve-
niar-se”. A adesão não acarretará 
nenhum compromisso financeiro 
ou de prazos para o município inte-
grar-se ao sistema. Cada administra-
ção tributária municipal que aderir 
ao convênio poderá escolher, entre 
as soluções disponíveis na Platafor-
ma, aquelas que deseja implemen-
tar em sua cidade. (Ascom Ammesf )
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Italianos assumem obras da ponte Italianos assumem obras da ponte 
sobre o rio São Francisco e de estradasobre o rio São Francisco e de estrada

Lula adia viagem à China e SAM metais Lula adia viagem à China e SAM metais 
busca espaço na delegaçãobusca espaço na delegação
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A empresa italiana INC S.P.A, que 
venceu a licitação do rodoanel em 
Belo Horizonte, assumirá as obras da 
ponte sobre o rio São Francisco, na  
cidade de São Francisco e ainda da 
MG-402, que liga Pintópolis a Uru-
cuia, e interliga o Norte de Minas à 
Brasília. A empresa KPEMG que tinha 
vencido a licitação chegou a montar 
o canteiro de obras, mas com o argu-
mento de que o preço do aço subiu 
demais e inviabilizou a obra na pri-
meira licitação, a empresa vencedora 
também desistiu. 

Desde fevereiro de 2022 que a Se-
cretaria de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade (Seinfra) e Departamen-
to de Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG), 
assinaram a ordem de início para 
execução das obras. Neste primeiro 
momento, será realizada a fase de 
mobilização, que consiste na contra-
tação de mão de obra, deslocamento 
de máquinas e montagem do cantei-

ro de obras.
A ponte será uma das maiores já 

construídas no Estado, com 1.120 
metros de extensão e 13,8 metros de 
largura, além de um acesso de apro-
ximadamente 3 km. Para a execução 
de toda obra serão investidos cerca 
de R$ 113 milhões. Os recursos são 
do Termo de Reparação assinado em 
fevereiro de 2021, e visam reparar os 
danos decorrentes do rompimento 
das barragens da Vale S.A. em Bru-
madinho, que tirou a vida de 272 
pessoas e gerou uma série de impac-
tos sociais, ambientais e econômicos 
na bacia do rio Paraopeba e em todo 
o Estado.

No Norte de Minas, a travessia 
do rio São Francisco vem sendo 
realizada por meio de balsas, que 
dependem das condições climáticas 
e da capacidade fluvial do rio para 
realizarem a transposição de veícu-
los de cargas e de passeio. Com a 
construção da ponte, a circulação de 
mercadorias do setor agropecuário 
entre as regiões Norte e Noroeste de 

Minas será facilitada e, também, o es-
coamento da produção dos estados 
de Goiás e Mato Grosso para o Nor-
deste brasileiro. Outro importante 
benefício da obra será o de ampliar 
o acesso das cidades norte mineiras 
ao Distrito Federal, uma vez que, por 
vias asfaltadas, é preciso passar por 
Pirapora, João Pinheiro, Paracatu e 
Unaí.

A ponte que liga São Francisco 
a Pintópolis é uma demanda antiga 
dos moradores da região, que rei-
vindicam a obra desde os anos 1950, 
época em que Juscelino Kubitschek, 
ainda candidato ao Governo Minei-
ro, tinha como mote de campanha 
o binômio “Energia e Transporte”. A 
obra que fica bem próxima à área ur-
bana da cidade de São Francisco está 
vinculada a execução da pavimenta-
ção do trecho de 73 quilômetros en-
tre Pintópolis e Urucuia. Nessa etapa 
serão investidos R$ 65,5 milhões e a 
previsão de início dos trabalhos é no 
início do próximo ano, com conclu-
são ao final de 2023.

O adiamento da viagem do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva à 
China, que estava programada para 
ser hoje beneficiou a Sul Americana 
metais (SAM Mentais) que está com 
um projeto de mineração no Norte 
de Minas de R$ 12 bilhões, depen-
dendo do licenciamento ambiental. 
A empresa não estava na delegação 
que iria a Pequim, mas começará a 
se articular para colocar o assunto 
na agenda. A SAM é do grupo chinês 
Honbridge Holdings e propõe o Pro-
jeto Bloco 08, que prevê a extração 
de minério de ferro no Norte de Mi-
nas. Com capacidade para produzir 
anualmente 27,5 milhões de tone-
ladas de ferro com teor de 66,2% e 

investimento de cerca de 2,1 bilhões 
de dólares até 2025, a estrutura do 
complexo minerário está prevista 
para ser instalada na região que en-
globa os municípios de Grão Mogol, 
Padre Carvalho, Fruta de Leite e Jo-
senópolis.

O CEO da mineradora, Jin Yon-
gshi, o empreendimento está aguar-
dando a liberação do licenciamento 
ambiental para iniciar a instalação. 
“Estamos trabalhando há dez anos 
para viabilizar o projeto na região”. 
De acordo com o gestor, em 2019 
a SAM assinou com o Governo de 
Minas um Protocolo de Intenções e 
em 2021 assinou com o MPMG um 
Termo de Cooperação Técnica para 

a contratação, por parte da SAM, de 
equipes indicadas pelo MPMG para 
realização de trabalhos técnicos para 
compreensão dos aspectos de enge-
nharia, ambientais e sociais do em-
preendimento.

As análises permitirão que o Mi-
nistério Público Estadual conheça 
mais a fundo o Projeto Bloco 8, en-
tenda as soluções e novas tecnolo-
gias propostas e, se for o caso, possa 
fazer contribuições que reflitam no 
desenvolvimento sustentável da re-
gião de implantação do empreendi-
mento. “Isso ocorrerá concomitante-
mente ao processo de licenciamento 
executado e sob responsabilidade 
da Secretaria de Estado de Meio Am-

biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel de Minas Gerais”, completa.

A diretora de Relacionamento e 
Meio Ambiente da companhia, Gi-
zelle Andrade Tocchetto, explica que 
a área do complexo minerário é de 
cerca de 8.500 hectares e integra a 
mina, a usina de tratamento, duas 
barragens de rejeito, muro de con-
tenção e uma barragem de água no 
rio Vacaria. De acordo com a direto-
ra, o alteamento da barragem utili-
zada será por linha de centro. Entre 
outros dispositivos de segurança, 
para evitar a ocorrência de infiltra-
ção e consequentemente de qual-
quer possibilidade de rompimento, 
essa estrutura terá um filtro vertical 

que acompanhará todo o seu corpo 
central.

Durante a operação, este corpo 
será separado do espelho d’água 
por uma área seca de rejeito com 
uma distância mínima de 400m. Essa 
distância faz com que a barragem se 
mantenha sempre livre de infiltra-
ções, e cada vez mais estável. Gizelle 
Tocchetto explica que esse rigor na 
construção da barragem de rejeitos 
e as soluções desenvolvidas visa ga-
rantir proteção para as comunidades 
e municípios. “No Projeto Bloco 8, 
a cava, onde ocorrerá a extração 
do minério, estará localizada logo 
abaixo da barragem de rejeitos, se 
configurando como um dispositivo 

de diminuição de risco na operação 
do projeto, uma vez que seria o pri-
meiro lugar para onde o material es-
coaria, num caso hipotético de rom-
pimento. Para evitar a concentração 
de pessoas na área, de operação da 
futura cava, serão utilizados máqui-
nas e equipamentos que operam por 
controle remoto”.

Ainda de acordo com a diretora, 
aproveitando sua localização, a SAM 
projetou um muro de contenção 
logo após a cava, onde, num caso 
hipotético de rompimento, todo o 
material ficaria restrito e confinado 
dentro da área da empresa, evitando 
que qualquer onda de rejeito atinja 
as comunidades. (GA)
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Montes Claros registra mais duas Montes Claros registra mais duas 
mortes confirmadas por chikungunyamortes confirmadas por chikungunya

SES, MS e Opas elaboram estratégias SES, MS e Opas elaboram estratégias 
de combate a arbovirosesde combate a arboviroses

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros con-
firmou a morte de mais duas pesso-
as por complicação provocadas pela 
chikungunya, conforme boletim da 
secretaria municipal de Saúde. Os 
óbitos ocorreram no final de feve-
reiro, mas a confirmação laborato-
rial ocorreu agora, pois é realizado 
em Belo Horizonte. Com isto, a ci-
dade já contabiliza três mortes por 
causa desta doença.

O boletim oficial mostra que 
Montes Claros teve 25.540 noti-
ficações de Arboviroses, sendo 
18.033 notificados de dengue e 
99 confirmados; 7.422 notificados 
com chikungunya -1.159 casos so-
mente na semana passada -,  com 
811 confirmados e três mortes; 85 
casos notificados de zika virus e 
um confirmado; 280 pessoas foram 
hospitalizadas com a doença, sendo 
244 de Montes Claros. O bairro In-
dependência é o que tem mais casos 
registrados, 705. Depois aparece o 
bairro Maracanã, com 668 casos; na 

sequencia estão Jardim Palmeiras e 
Santos Reis, com 398 casos cada.

TRATAMENTO INOVADOR

Enquanto a população invade os 
postos de saúde e hospitais com a 
doença, a Prefeitura de Montes Cla-
ros comunicou que está disponibili-
zando um tratamento inovador no 
combate às dores que ficam como 
sequelas de diversas doenças. A 
Laserterapia, agora disponível pelo 
SUS, é um tratamento humanizado 
e considerado pouco invasivo, que 
proporciona melhorias significativas 
aos pacientes.

O tratamento está sendo utiliza-
do na Rede Municipal de Saúde, in-
clusive para tratar as dores oriundas 
da chikungunya. A técnica também 
é aplicada em pacientes com fibro-
ses, lesões cutâneas na pele, tra-
tamentos pós-operatórios, herpes, 
fissuras nas mamas, mucosite oral 
e tratamento para dores em geral. 

Conforme a Secretaria de Saú-
de, atualmente 69 das 142 equipes 

de Saúde da Família já realizam o 
procedimento. Os interessados de-
vem procurar as Estratégias de Saú-
de da Família dos bairros: Major 
Prates, Maracanã, Vargem Grande, 
Ciro dos Anjos, São Geraldo, Vila 
Telma, José Carlos de Lima, Mora-
da do Sol, Nossa Senhora das Gra-
ças, Morada do Parque, Chiquinho 
Guimarães, Jardim São Geraldo, 
São Judas, Vila Campos, Maracanã, 
Vila Greyce, José Correia Machado, 
Alterosa, Residencial Sul, Eldora-
do, Santa Eugênia, Vila Áurea, Cin-
tra, Morrinhos, Vila Atlântida, Cida-
de Industrial, Bela Paisagem, Alice 
Maia, Edgar Pereira, Vila João Gor-
do, Village do Lago, Novo Jaraguá; 
Renascença, Jaraguá, Ibituruna, 
Vila Tiradentes; Tancredo Neves, 
Cândida Câmara, Clarindo Lopes, 
Nossa Senhora de Fátima, Francis-
co Peres, Todos os Santos, Vila Gui-
lhermina, Canelas, Funcionários, 
Santo Expedito, Santos Reis, Vila 
São Francisco de Assis, Vera Cruz; 
Vila Mauriceia, Vila Oliveira e o ESF 
de Nova Esperança.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) reuniu-
-se em Belo Horizonte, com repre-
sentantes do Centro de Operações 
de Emergência (COE Arboviroses) 
do Ministério da Saúde (MS) e 
membros da Organização Paname-
ricana de Saúde (Opas) para encer-
ramento da visita técnica das duas 
entidades realizada nesta semana 
para apoio às ações de enfrenta-
mento à dengue, zika e chikun-
gunya no estado.

O subsecretário de Vigilância 
em Saúde da SES-MG, Eduardo 
Prosdocimi, destacou os resultados 
positivos da iniciativa, que buscou 
identificar o atual cenário de pre-
venção, diagnóstico e tratamento 
dessas doenças em Minas Gerais 

por meio de ações conjuntas da 
Opas, MS e SES-MG em municí-
pios da Unidade Regional de Saúde 
(URS) de Sete Lagoas. Equipes da 
SES-MG e da Opas também visi-
taram as URS de Divinópolis e de 
Uberlândia.

“A partir do diagnóstico local 
em municípios com alta incidência 
de arboviroses, pudemos entender 
melhor suas demandas, a fim de 
capacitar os profissionais que atuam 
na área e oferecer um suporte mais 
adequado no tratamento e manejo 
clínico dos pacientes e estratégias 
de vigilância em saúde”, afirmou o 
subsecretário. “Tais ações serão re-
plicadas junto às demais regionais 
para atuação conjunta com os mu-
nicípios, de forma a aperfeiçoar o 

trabalho de prevenção e tratamento 
das arboviroses em todo o estado”, 
completou Prodoscimi.

Segundo Eliane Nobre, superin-
tendente de Vigilância Epidemio-
lógica da SES-MG, uma das ações 
propostas é reforçar o apoio aos 
municípios para organizarem a rede 
de atenção e atenderem o usuário 
no local e no tempo corretos. “Nos-
so objetivo maior é minimizar as 
complicações pela dengue e reduzir 
os casos de óbito. Nesta semana, 
observamos que nossa estratégia é 
acertada, porque uma das funções 
do estado é apoiar os municípios 
nessa lógica de organizar e ouvir 
suas dificuldades para prestar um 
apoio mais assertivo”, explicou.

A fala da superintendente é cor-

roborada por Tarciana Suassuna, 
técnica da Secretaria de Atenção 
Especializada do Ministério da Saú-
de. “As unidades de emergência não 
podem ser as maiores notificadoras 
das arboviroses, pois não são as por-
tas de entrada da política. Por isso, 
é relevante levar treinamentos para 
toda a equipe da atenção primária, 
a fim de reduzir a possibilidade de 
agravamento do paciente”, afirma. 

Bioestatística da coordenação de 
Saúde da Família do MS, Thaís Bar-
bosa reitera que a atenção primária 
tem o potencial de resolver até 
80% dos casos. “É bastante possível 
nos organizarmos em momentos 
de emergências para termos uma 
atenção primária efetiva e forte”, 
enfatizou. (Ascom SES-MG)
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Ações de enfrentamento à dengue, zika e chikungunya foram 
desenvolvidas durante a semana
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Governadora do Lions visita Fundação Governadora do Lions visita Fundação 
SaraSara

Cetas de Montes Claros esbarra na Cetas de Montes Claros esbarra na 
burocratizaçãoburocratização
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A governadora do Distrito LC 4 da 
Associação Lions Internacional, PG 
Lane Lourdes Costa e membros de 
seu Gabinete, estiveram  em Montes 
Claros, na sexta feira, quando visita-
ram a Fundação Sara e conheceu os 
projetos de construção do Hospital 
do Câncer Infantil Sara Albuquerque 
e da Unidade de Cuidados Paliativos. 
O Câncer Infantil é um dos objeti-
vos maiores de atuação do Lions no 
mundo todo.

O presidente da Fundação Sara, 
Álvaro Gaspar Costa, destacou a im-
portância de parcerias com a Funda-
ção Lions Internacional, para ajudar 
na viabilização dos dois projetos. 

Mais tarde a governadora foi re-
cebida pelo vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, em nome do prefeito 

Humberto Souto, que destacou a 
importância do Lions na prestação 
de serviços às comunidades caren-
tes de Montes Claros e Região. Foi 
anunciada a criação e denominação 
de Praça Lions, em local próximo ao 
Parque Sagarana, que receberá um 
monumento do Lions.

A noite, a governadora partici-
pou de visita oficial aos membros 
do Lions Clubes Montes Claros Ser-
tanejo e de Pirapora, onde recebeu 
diversas homenagens e conheceu as 
obras de reforma da quadra esporti-
va do Lions Montes Claros Sertane-
jo, destinada a Escolinha de Futebol 
“Leão Bom de Bola”, voltada para 
crianças e adolescentes de famílias 
carentes. 

No sábado, a governadora e sua 
comitiva estiveram no Parque Esta-
dual da Lapa Grande, onde conhece-

ram sua exuberância e importância 
para o meio ambiente de Montes 
Claros. Naquele e em outros par-
ques, praças, ruas, avenidas e esco-
las, o Lions Montes Claros Sertanejo 
já plantou mais de 2,8 mil mudas de 
plantas nativas e frutíferas, sendo a 
questão ambiental um dos pilares 
das ações do Lions Internacional, 
sendo destaque no seu Distrito LC 
4, o “Projeto de Proteção de Nascen-
tes”. Após passagem pelo Mercado 
Municipal, a governadora se deslo-
cou para Janaúba, para visita oficial 
ao Lions Clube de Janaúba.

Recentemente, os Lions Clubes 
Montes Claros Sertanejo e de Ja-
naúba, desenvolveram Projeto de 
Recuperação de Casas, de famílias 
carentes, que tiveram suas casas da-
nificadas pelas enchentes, no muni-
cípio de Porteirinha.

O Centro de Triagem de Animais 
Silvestres (Cetas) de Montes Claros 
anunciado em 19 de julho de 2019 
pelo Instituto Estadual de Florestas 

(IEF) continua no papel  por 
causa da burocratização. O IEF as-
sinou termo de cessão de uso de 
imóvel junto à Prefeitura de Montes 

Claros, por meio do qual o muni-
cípio cede parte do terreno onde 
funcionava o Zoológico Municipal 
Amaro Sátiro de Araújo, para insta-

lação de um novo Centro de Tria-
gem de Animais Silvestres (Cetas). 
Atualmente, a estrutura do Cetas 
Montes Claros funciona em edifica-
ção do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama), que é compar-
tilhada com o IEF e atende a 2 mil 
animais a cada ano.

Com a assinatura, a Cetas será 
totalmente administrada pelo IEF 
e terá sua capacidade ampliada 
em 50%, passando a receber cer-
ca de 3 mil animais silvestres, por 
ano. A previsão de conclusão das 
obras do Cetas, no novo terreno, é 
dezembro de 2021, com início da 
operação em 2022. Segundo o IEF, 
as ações desenvolvidas por meio 
dos centros de triagem possibilitam 
a soltura de mais de 70% dos ani-
mais em áreas rurais previamente 
cadastradas, pelo Instituto, para 
essa finalidade. Os animais que che-
gam ao Cetas são recepcionados e 
manejados por biólogos e médico 
veterinário, com a finalidade de 
serem reintroduzidos no ambiente 
natural. Além de aumentar a capa-
cidade, a nova estrutura permitirá 

oferecer melhores condições para a 
recuperação de animais provenien-
tes da entrega voluntária por parti-
culares e das ações de fiscalização 
e de resgate. Após aprovação do 
projeto e emissão da autorização 
de implantação da estrutura pelo 
IEF, a previsão de entrega das obras 
é de um ano.

A implantação do novo Cetas é 
fruto do Termo de Ajustamento de 
Conduta Ambiental firmado pela 
Sada Bioenergia e Agricultura Ltda., 
no âmbito do seu licenciamento 
ambiental, com o Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG), por 
meio da Coordenadoria Regional 
das Promotorias de Justiça do Meio 
Ambiente das Bacias dos Rios Verde 
Grande e Pardo.

O projeto prevê, além das estru-
turas administrativas, a construção 
de um centro médico completa-
mente equipado, uma ala para 
cuidados especiais com filhotes, 
um espaço de quarentena para isola-
mento dos animais recém-chegados 
e viveiros para treinamento de voo 
e condicionamento físico das mais 
diversas espécies.

A supervisora da Unidade Regio-
nal de Florestas e Biodiversidade 
(URFBio) Norte, Margarete Caires, 
ressalta que o novo Cetas de Montes 
Claros é fruto de incessante trabalho 
do IEF, visando o estabelecimen-
to de parcerias com as entidades 
públicas e privadas. “É importante 
destacar a nobre ação da Prefeitura 
de Montes Claros, de ceder o terre-
no para construção do futuro Cetas 
do município e também à diretoria-
-geral do IEF pelo apoio constante à 
nossa unidade regional”, salientou.

Segundo o então diretor-geral do 
IEF, Antônio Augusto Melo Malard, a 
parceria com a Prefeitura de Montes 
Claros permitirá a construção de um 
Cetas mais moderno e bem equipa-
do. “A nova estrutura possibilitará 
um aumento da capacidade de re-
cebimento de animais provenientes 
de ações de fiscalização das regiões 
Norte, Jequitinhonha e Alto médio 
São Francisco, bem como sua reabi-
litação e soltura”, destacou. 

O GAZETA pediu esclarecimen-
tos ao IEF. O órgão alegou que o 
assunto está sendo analisado pela 
diretoria. (GA)
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PC indicia professor universitário por PC indicia professor universitário por 
crimes sexuais em Montes Claroscrimes sexuais em Montes Claros

PM procura homem que PM procura homem que 
feriu irmão com foice feriu irmão com foice 
por causa de herançapor causa de herança

Pai é preso suspeito de abusar e engravidar a Pai é preso suspeito de abusar e engravidar a 
própria filha, em Minas Novasprópria filha, em Minas Novas

PM prende homem com 8 kg de PM prende homem com 8 kg de 
maconha em Pedra Azulmaconha em Pedra Azul

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), em Montes Claros, con-
cluiu as investigações e enviou à 
Justiça o inquérito policial que 
apurou assédio sexual, ato libi-
dinoso e outros crimes contra a 
dignidade sexual envolvendo um 
homem, de 46 anos, professor de 
uma universidade no município.

As apurações se iniciaram 
depois que a coordenadora do 
curso de História compareceu 
até a Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher (Deam) 
para apresentar um relatório ela-
borado por um acadêmico, no 
qual eram levantados possíveis 
crimes contra a liberdade sexual 
cometidos por um professor con-
tra dez alunas e ex-alunas daque-
le curso. O servidor foi afastado 
por meio de portaria da própria 

instituição de ensino.
A investigação policial apon-

tou que o suspeito usava uma 
abordagem em que sugeria ses-
sões de hipnose e massagem 
para as vítimas, para que elas 
conseguissem relaxar. Algumas 
delas relataram que foram amor-
daçadas, vendadas e amarradas 
por ele durante prática de BDSM 
(Bondage, Disciplina, Domina-
ção, Submissão, Sadismo). Elas 
relataram também que várias 
dessas sessões ocorreram dentro 
da própria universidade. Confor-
me apurado, a prática criminosa 
restou comprovada em cinco dos 
casos investigados.

Segundo a delegada Karine 
Maia, as vítimas descrevem o sus-
peito como pessoa manipulado-
ra e que fazia jogos de sedução. 

Aproveitando-se da condição de 
professor, intimidava e cons-
trangia as vítimas, coagindo-as a 
ceder a favores sexuais. Algumas 
delas relataram terem sido filma-
das e fotografadas por ele sem o 
devido consentimento.

Ainda de acordo com a dele-
gada, os relatos de cinco vítimas 
apresentam elementos probató-
rios suficientes, restando com-
provadas a materialidade, as cir-
cunstâncias e a autoria do delito. 
“Ele [suspeito] foi indiciado cin-
co vezes por assédio sexual, duas 
vezes por fotografar ou registrar 
cenas de nudez, além de ato libi-
dinoso”, explica a delegada.

O inquérito policial foi en-
caminhado ao fórum local e en-
contra-se à disposição da Justiça. 
(Ascom PCMG)

Um homem, de 52 anos, foi 
atingido com um golpe de foice 
na comunidade de Barrocão, em 
Montes Claros, no sábado (25). 
Segundo a Polícia Militar, o irmão 
da vítima é o suspeito d éter co-
metido o crime.

Conforme a PM, os dois irmãos 
estavam fazendo a demarcação e 
divisão de uma propriedade que 

ficou de herança para eles, quan-
do eles começaram a discutir, sen-
do separados pelo agrimensor.

Um deles, de 51 anos, saiu por 
um momento e retornou com 
uma foice e atingiu o outro, que 
caiu ao solo sentindo convulsões.

De acordo com o SAMU, a 
equipe foi acionada e prestou 
socorro ao paciente que apresen-

tava traumatismo craniano grave, 
com afundamento do crânio. De-
vido à gravidade, a vítima foi in-
tubada pelo SAMU e levada para 
um hospital de Montes Claros. A 
assessoria do hospital informou 
que na noite deste sábado a víti-
ma estava passando por cirurgia. 
O suspeito fugiu e ainda não foi 
localizado pela polícia.

Um homem, de 53 anos, foi 
preso na noite de sexta-feira (24) 
suspeito de ter abusado sexual-
mente e engravidado a própria fi-
lha, de 13 anos, em Minas Novas, 
no Vale do Jequitinhonha.

Segundo a Polícia Civil, foi 
apurado que o suspeito estava 
num ônibus, que viajava de Dia-
mantina para Minas Novas, com 
isso, foi organizada uma opera-
ção e os policiais interceptaram 
o veículo quando ele chegava na 
cidade.

Conforme o delegado Ulisses 

de Oliveira, a adolescente é porta-
dora de deficiência mental. “A ví-
tima compareceu a uma consulta 
médica nesta sexta, na zona rural 
do município, e lá foi descoberto 
que ela está grávida de gêmeos. 
De imediato o Conselho tutelar 
foi acionado e foi realizado um 
procedimento de escuta especia-
lizada da ofendida, momento em 
que ela confirmou os abusos sofri-
dos, indicando o pai dela como o 
autor. Após contato do Conselho 
Tutelar e Ministério Público, a Po-
lícia Civil emitiu o pedido de man-
dado de prisão preventiva contra 

o suspeito”.
Ainda de acordo com o delega-

do, como a vítima é portadora de 
enfermidade mental e não soube 
precisar com exatidão há quanto 
tempo os abusos ocorriam, mas 
relatou que vinham ocorrendo há 
tempos. A mãe da vítima também 
é portadora de enfermidade men-
tal e, por ora, não há indícios de 
que sabia dos abusos”, explicou o 
delegado.

O homem foi encaminhado ao 
Sistema Prisional e um inquérito 
policial foi instaurado para inves-
tigar o caso. 

Um homem, de 25 anos, foi 
preso na sexta feira (24) suspei-
to de tráfico de drogas, em Pedra 
Azul. Com ele, a Polícia Militar 

apreendeu oito barras de maco-
nha, com peso aproximado de 8 
quilos.

Conforme a PM, o homem foi lo-

calizado após uma denúncia anôni-
ma informar sobre carregamento da 
droga que chegaria à cidade.

Foram feitas diligências e moni-

toramentos para identificar e locali-
zar o suspeito, que foi levado para 
a delegacia junto com os materiais 
apreendidos.
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De acordo com a delegada Karine Maia, as vítimas descrevem o suspeito 
como pessoa manipuladora e que fazia jogos de sedução
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Ammesf indica formação sobre o SUAS para Ammesf indica formação sobre o SUAS para 
os gestores, profissionais e conselheirosos gestores, profissionais e conselheiros

Montes Claros assina Montes Claros assina 
convênios com convênios com 
entidades parceirasentidades parceiras

I Feira Hídrica do Norte de Minas I Feira Hídrica do Norte de Minas 
movimenta parque municipal em Montes movimenta parque municipal em Montes 
ClarosClaros

Palestra analisa "benchmark" no BrasilPalestra analisa "benchmark" no Brasil

      CURSO GRATUITO

S
E

D
E

 
-
 
I
N

V
E

S
T

 
M

I
N

A
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O presidente da Associação, Pedro Braga

Em sua interface direta com a 
Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social de Minas Gerais (Sede-
se-MG), a Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) confirmou uma ótima 
oportunidade para os conselheiros, 
profissionais da Secretaria Executiva 
dos Conselhos Municipais e gesto-
res: o curso gratuito e a distância 
sobre Controle Social no Sistema 
Único de Assistência Social (Suas).

Com as inscrições abertas até 10 
de abril, o curso será desenvolvido 
por meio da Subsecretaria de Assis-
tência Social (Subas) e terá a carga 
horária de 40 horas com direito ao 
certificado. Os trabalhadores de 
nível superior ou médio, da rede 
governamental e não-governamen-
tal do Suas, que atuam em Minas 

Gerais, também podem se inscrever, 
pelo portal: https://poliscivitas.com.
br/sedese/.

Conforme a Sedese, no conteúdo 
a ser trabalhado, “serão abordados 
temas sobre a organização e o papel 
do controle social no Suas; atribui-
ções dos Conselhos e conselheiros 
de Assistência Social (responsabi-
lidades dos agentes públicos nas 
dimensões técnica/política e ética); 
o papel do Conselho na execução 
orçamentária e financeira, dentre 
outros assuntos importantes para 
compreensão e exercício do con-
trole social no Suas”. A capacitação 
será ofertada em parceria com a Fa-
culdade Polis Civitas, instituição de 
ensino superior reconhecida pelo 
Ministério da Educação (MEC) e vai 
oferecer material de apoio (livros di-

gitais, slides, artigos e indicação de 
leituras), fóruns de discussão, com 
fomento a troca de ideias entre do-
centes e alunos, bem como tutoriais 
abertos ao longo do curso.

O presidente da Ammesf e pre-
feito de Buritizeiro, Pedro Braga, 
ressaltou a necessidade da partici-
pação dos gestores e dos respecti-
vos profissionais envolvidos com o 
tema. “Tendo em vista o calendário 
anual das Prefeituras que ainda vão 
realizar as conferências, este curso 
é uma grande oportunidade para a 
busca de mais conhecimento e po-
derá ser uma espécie de reciclagem 
para aqueles que já atuam nas secre-
tarias de desenvolvimento social ou 
nos conselhos que têm vínculo com 
o Sistema Único de Assistência Social 
(SUAS)”. (Ascom Ammesf )

A Prefeitura de Montes Claros 
assinou convênio com as institui-
ções de educação de ensino infan-
til, previamente credenciadas, con-
forme publicação no diário oficial. 
Dividido em 10 parcelas mensais, 
iguais e sucessivas; o Centro Co-
munitário de Vivência Educacional 
Prof. Luiz Flávio Pereira (CCVEC) 
terá o repasse de R$ 877.546,91; 

o Centro de Recuperação Renas-
cer o repasse de R$ 1.318.283,91. 
O Projeto Comunitário Betel com 
R$ 1.133.018,49; o Projeto Co-
munitário Nova Canaã com R$ 
813.566,72; o  Círculo de Trabalha-
dores Cristãos de Montes Claros 
com R$ 351.760,91, a APAE terá R$ 
1.654.423,05, a Fundação Clarice 
Albuquerque com R$ 1.494.342,30 

e a Associação Sociedade Educa-
cional Mendonça e Silva com  R$ 
1.460.903,55. Também será repas-
sado kits de material escolar e, 
ainda, gêneros alimentícios e gás 
de cozinha a serem destinados 
exclusivamente à preparação da 
merenda escolar dos alunos regu-
larmente matriculados nas institui-
ções. (GA)

GIRLENO ALENCAR

A Feira Hídrica do Norte de Mi-
nas, realizada sábado, no Parque 
Municipal Milton Prates, atraiu 
grande número de pessoas, entre 
ambientalistas, representantes de 
segmentos sociais e frequentado-
res daquele logradouro. Foi uma 
promoção da Prefeitura de Montes 
Claros, através da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável e Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Rio. Verde 
Grande e parceiros. O vice-prefeito 
de Montes Claros e secretário de 
Serviços Urbanos (SSU), Guilher-
me Guimarães, defendeu união de 
forças no sentido de preservar os 
recursos hídricos. Lembrou que 
em Montes Claros foram registra-

dos mil milímetros e que o líquido 
“foi embora sem que fosse armaze-
nado”. Frisou que todos têm de se 
preocupar com isso. “Se adotarmos 
tal medida, vamos ter mais tranqui-
lidade no período de Estiagem”.

O secretário de Meio Ambien-
te e presidente do Codema, Soter 
Magno foi mais adiante e defendeu 
a construção das barragens de Be-
rizal, Congonhas e Jequitaí, como 
forma de garantir o armazenamen-
to de maior volume de água para 
a região. Disse que a Feira serviu 
para alertar as autoridades quanto 
à questão Hídrica e ainda para dis-
cutir alternativas viáveis. Durante 
a feira, os visitantes puderam con-
templar diversos projetos como 
o ambientalista José Gomes, que 
através de materiais como canos, 

pets e garrafões de vidros possibi-
litam esquentar água para banho 
sem gastos com energia. Uma me-
dida prática e viável para qualquer 
pessoa. 

Foram distribuídas mudas de 
árvores nativas, frutíferas e orna-
mentais. As mudas tem importante 
papel para restauração do meio 
ambiente. A engenheira ambiental 
Aléxia Malveira, da Agência de Re-
gulação do Norte de Minas, em sua 
palestra no evento falou  sobre a 
importância do reuso das águas re-
siduais em residências. “Gratidão 
em participar de um evento tão 
importante para nosso município, 
a sensibilização é muito importan-
te para a preservação e proteção 
da natureza e principalmente dos 
nossos recursos hídricos”, disse.

O projeto de extensão da Unimontes: Economia, Mercado e Internacio-
nalização (EMEI) realizou sábado, a palestra “Como Aumentar o Retorno 
de Fundos de Investimentos” com o economista e especialista em Finanças 

e Controladoria pela USP-ESALQ - Warley Rogério Fulgêncio Soares, que é 
egresso do curso de Ciências Econômicas da Unimontes e atualmente é eco-
nomista dos Correios em Salvador/BA. O tema é de grande interesse na área 

de finanças, seja no Brasil ou na literatura internacional. O objetivo principal 
da palestra foi examinar se os Fundos de Investimentos em Ações no Brasil 
apresentam retornos (alfas) acima do “benchmark” do mercado. (GA)
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Orlando confessa a Estevão que nunca conseguiu esquecer Marê. Gaspar ameaça Ca-
tarina. Marcelino questiona os freis e padres sobre Rosa, acreditando se tratar de sua mãe. 
Gilda exige que Gaspar encontre Ronaldo e se livre do ex-funcionário. Marê sofre por 
não estar junto a seu filho. Os freis e padres admiram o desenho que Marcelino fez sobre 
sua família. Júlio confronta Érico sobre sua atuação no caso de Marê. Tobias implica com 
Marcelino. Anselmo não gosta da aproximação de Érico e Verônica.

Jenifer questiona Ben sobre sua tatuagem e revela que sua mãe tem uma igual. Sol faz 
sucesso durante a apresentação no programa. Ben se surpreende com a possibilidade de 
ser pai de Jenifer. Wilma afirma a Vitinho que não vai deixar Sol e Lui ficarem juntos e exige 
que o produtor a ajude. Ben diz a Jenifer que precisa conversar com Sol. Lumiar revela para 
Ben que sabia que Jenifer era filha de Sol. Ben procura Theo. Lumiar liga para Dora, que se 
preocupa com o estado da filha. 
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3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Chiara se desvencilha de Ari e avisa a Dina que está sendo seguida por ele. Guerra 
manda Ari sair de perto da filha. Núbia grava, com má intenção, uma conversa entre ela 
e Brisa, em que a moça dá a entender que depôs na delegacia contra Ari a mando de 
Guerra. Guida, sem ser vista, observa Guerra mexendo em uma arma.  Talita e Leonor 
discutem. Ari tira uma foto de Brisa conversando com Guerra, para entregar ao delegado 
junto com a gravação feita por Nubia. 

Os amigos de Benício começam a ficar preocupados com o baixo rendimento do 
garoto na escola. Os sócios da Onze, antiga empresa de Otto, demitem Sérgio e pro-
movem Joana. Com acesso ao rastreamento de Pinóquio, Otto pergunta ao androide 
o que ele foi fazer na escola e na Luc4Tech. Jeff impõe a Gleyce um posicionamento 
sobre o boato do envolvimento com o Cobra. Após cobrança do filho, Gleyce decide 
contar que é informante da polícia. Por chamada de vídeo, Ruth diz a Helô que sua 

relação com Renato está desgastada e pensa seriamente em terminar. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Presente? Virgínia Fonseca apaga tatuagem 
para ex no dia do aniversário de casamento 
com Zé Felipe

‘Desconcertante ver a Rafa Kalimann aqui’, 
assume José Loreto cara a cara com a ex na 
TV

Virgínia Fonseca cobriu uma ta-
tuagem que fez quando namorava 
o ex Rezende. A nova tatuagem foi 
feita no dia em que a influencer co-
memorou 2 anos de casada com Zé 
Felipe. Veja!

Virgínia Fonseca e Zé Felipe 
completaram 2 anos de casamento 
neste domingo (26). Coincidência 
ou não, a influenciadora contou 
em sua rede social que estava fa-
zendo uma nova tatuagem nesta 
data. O que chamou atenção dos 
seguidores da empresária foi o 
fato de o novo desenho, um ramo 
de flores, ter sido feito estrategica-
mente por cima de uma tatuagem 
que Virgínia fez em homenagem à 
agência ADR, de seu ex-namorado 
Rezende, para quem foi condenada 
a pagar R$ 2 milhões.

A nova arte, bem como o anti-

go desenho, foram mostrados pelo 
tatuador Hctor Valentim, que agra-
deceu a confiança da loira. Na web, 
fãs de Virgínia, dona de uma linha 
de maquiagens polêmicas, aposta-
ram que a decisão de cobrir a ta-
tuagem com a inicial de Rezende 
foi uma espécie de presente a Zé 
Felipe.

“Até que enfim você cobriu essa 
homenagem. Não faz mais parte do 
seu círculo de convivência e tá tudo 
certo”, opinou uma seguidora. 
“Graças a Deus tirou ADR”, come-
morou outra. “Apagou o nome do 
Rezende, já estava na hora”, disse 
mais uma. “Zé Felipe agradece”, di-
vertiu-se outra. “Deve ter sido um 
presente pro Zé Felipe essa nova ta-
tuagem”, concluiu uma internauta 
referindo-se ao filho de Leonardo, 
que colocou um trecho de uma 
música do pai em seu novo hit.

ZÉ FELIPE ESQUECE ANIVER-
SÁRIO DE CASAMENTO COM VIR-
GÍNIA FONSECA

Se a nova tatuagem foi ou não um 
presente de Virgínia para Zé Felipe 
ainda não se sabe, mas fato é que o 
cantor sertanejo não se lembrou que 
os dois estão completando 2 anos de 
casados. A influenciadora, que pro-
meteu se ausentar da web uma vez 
por semana, entregou a gafe do mari-
do ao contar que reservou um hotel 
para os dois para fazer uma surpresa 
pela data.

“Fiz uma surpresa pra ele de 2 
anos de casados!!! E você, lembrou?”, 
questionou Virgínia. “Não”, assumiu 
o artista, sem graça. “Pensa num sem 
gração que ele ficou de ter esqueci-
do”, divertiu-se. No fundo do vídeo 
é possível ver que a artista pediu para 
decorar o quarto com muitas pétalas 
de rosas vermelhas.

José Loreto foi jurado artístico 
do ‘Dança dos Famosos’ e teve a 
difícil missão de assistir e julgar a 
performance da ex-namorada Rafa 
Kalimann. Veja como foi o encon-
tro ao vivo dos dois!

O “Dança dos Famosos” segue 
com apresentações em grupo antes 
de iniciarem as disputas individu-
ais. Neste domingo (26), além das 
performances dos famosos que se 
apresentaram no “Domingão com 
Huck”, o que roubou a cena foi 
o reencontro entre José Loreto e 
Rafa Kalimann, que anunciaram o 
fim do namoro há pouco mais de 
2 meses.

No júri artístico da competição 
de dança, o ator, que deu unfollow 
na ex após vê-la beijando seu novo 
affair, Antonio Bernardo Palhares, 
primo de Arthur Ferraz, marido de 
Mariana Weickert, e sócio de uma 

empresa de serviços químicos, não 
conseguiu disfarçar o nervosismo 
pelo reencontro.

Ao ser chamado a opinar sobre 
a apresentação do grupo de Rafa, 
Loreto disparou: “Tô confuso”. E 
em seguida assumiu: “É desconcer-
tante ver a Rafa aqui”.

LUCIANO HUCK COMENTA 
TORTA DE CLIMÃO ENTRE RAFA E 
LORETO

“Eu gosto da televisão de verda-
de. As emoções afloram e eu acho 
isso bonito. O carinho e o amor 
sempre vencem e prevalecem nos 
relacionamentos, depois deles, no 
amor, na amizade... é isso aí, boni-
to”, disparou o apresentador, entre 
aplausos e muitos gritos da plateia.

“Desculpa, mas... é desconcer-

tante porque vêm várias memórias. 
A gente estava aqui quando a gente 
se conheceu”, entregou o ator, dei-
xando Rafa Kalimann visivelmente 
sem graça.

Loreto completou frisando que 
apesar do climão entre eles, o rela-
cionamento não foi reatado (pelo 
menos não ainda). “É muito bom 
a gente poder se amar mesmo não 
estando juntos. Eu tenho admira-
ção, respeito. Eu acho essa mulher 
uma potência!, decretou.

WEB APONTA DESCONFORTO 
DE RAFA KALIMANN COM JOSÉ 
LORETO

Internautas que acompanharam 
o programa opinaram sobre a rea-
ção de Rafa Kalimann à declaração 
de José Loreto. Para muitos, a artis-
ta ficou desconfortável e, por isso, 
preferiu não se manifestar.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses
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Seleção Brasileira perde para o Seleção Brasileira perde para o 
Marrocos no primeiro jogo após a CopaMarrocos no primeiro jogo após a Copa

Superesportes lista: cinco desafios para o Superesportes lista: cinco desafios para o 
Atlético em abrilAtlético em abril

Organizadas do Cruzeiro cobram retorno do Organizadas do Cruzeiro cobram retorno do 
time ao Mineirão: 'Nossa casa' time ao Mineirão: 'Nossa casa' 

Arthur entra para a história do América ao atuar Arthur entra para a história do América ao atuar 
pela Seleção Brasileira pela Seleção Brasileira 

No primeiro compromisso 
após a Copa do Mundo de 2022, 
a Seleção Brasileira perdeu para 
Marrocos por 2 a 1, no sábado 
(25), em amistoso no Estádio 
Ibn Batouta, em Tânger, no Mar-
rocos. Boufal e Sabiri marcaram 
os gols dos anfitriões. Do outro 
lado, Casemiro descontou. Foi a 
primeira vitória dos marroqui-
nos sobre os brasileiros na his-
tória.

O Brasil chegou totalmente 
repaginado para este primeiro 
amistoso, a começar pelo co-

mando técnico. Tite e os seus 
auxiliares deixaram o cargo após 
a eliminação nas quartas de final 
do Mundial do Catar, para a Cro-
ácia. Ainda sem um substituto 
definido, a Seleção contou com 
o interino Ramon Menezes.

Sem Neymar e outros nomes 
experientes da última geração, 
como Alisson e Thiago Silva, a 
convocação para este amistoso 
tinha apenas nove atletas que 
disputaram a última Copa.

Do outro lado do confronto, 
Marrocos reencontrou os seus 

torcedores depois de uma cam-
panha histórica na última Copa 
do Mundo.

Superando expectativas, os 
marroquinos foram a grande sur-
presa do torneio e terminaram 
a competição em quarto lugar, 
depois de cair para a França na 
semifinal.

Após este embate com Marro-
cos, a Seleção Brasileira não tem 
novos compromissos agendados. 
A próxima Data Fifa está progra-
mada para ocorrer de 12 e 20 de 
junho. (Superesportes)

O Superesportes elenca, na ga-
leria de fotos a seguir, cinco impor-
tantes desafios para o Atlético no 
mês de abril. Após a Data Fifa (20 
a 28 de março), o Galo iniciará a 
preparação para uma verdadeira 
maratona de jogos, com nove com-
promissos marcados em um inter-
valo de 29 dias. 

Cinco desafios para o Atlético 

em abril

CONQUISTAR O 
CAMPEONATO MINEIRO

O primeiro e mais evidente de-
safio é conquistar o tetra no Cam-
peonato Mineiro. O adversário da 
vez é o América, que está invicto em 
2023 (oito vitórias e quatro empa-

As organizadas do Cruzeiro 
emitiram, no fim da manhã deste 
sábado (25/3), uma nota com uma 
cobrança pelo retorno do time ao 
Mineirão. “O Mineirão sempre foi e 
sempre será a nossa casa!”, frisam 
os grupos de torcedores. 

Em janeiro, durante uma de suas 
lives, Ronaldo Fenômeno, sócio 

majoritário da SAF celeste, anun-
ciou que o clube havia rompido 
com a Minas Arena e não atuaria no 
Mineirão em 2023. O ex-atacante 
também anunciou um acordo com 
o América para que a Raposa man-
dasse seus jogos no Independência. 

A nota oficial, publicada no per-
fil da “Torcida Fanáti-Cruz” em uma 

rede social, repudia o fato. O docu-
mento relembra o início da história 
do Gigante da Pampulha, desde a 
sua construção. O texto também re-
corda grandes conquistas da Rapo-
sa no tradicional palco do futebol 
mineiro.

As organizadas ainda citam o pe-
ríodo em que o Mineirão ficou fe-

chado para as reformas para a Copa 
do Mundo de 2014, quando o Cru-
zeiro teve de jogar por dois anos no 
interior do estado: “Muito sofreu”, 
avaliam os torcedores.

“Precisamos e queremos nossa 
casa de volta. Não existe Cruzeiro 
sem Mineirão e nem Mineirão sem 
Cruzeiro. Convocamos toda torcida 

cruzeirense para um protesto de 
parar a cidade em prol dessa situ-
ação importantíssima”, diz a nota.

Por fim, as torcidas organizadas 
ainda pedem uma conversa com os 
representantes envolvidos na situa-
ção. “Governo do estado, Cruzeiro, 
Minas Arena, choque da PMMG e 
nós, a torcida do Cruzeiro!”, enfa-

tiza o documento.
Sem um acordo com a Minas 

Arena, a Raposa não tem atuado 
no Mineirão neste início de 2023. 
E o desempenho como mandante 
preocupa: nos primeiros três meses 
do ano, o clube celeste não venceu 
jogando em seus domínios. (Supe-
resportes)

Faltavam apenas quatro minutos 
para acabar o amistoso entre Mar-
rocos e Brasil, em Tânger, quando 
o lateral-direito Arthur realizou um 
sonho. Ele entrou em campo com a 
camisa da Seleção principal pela pri-
meira vez – já havia sido um dos des-
taques do time Sub-20 na campanha 
da conquista do Sul-Americano. 

Não foi apenas um feito pessoal. 
Para o América, também significou 
um marco histórico. Arthur foi a pri-
meira revelação americana convocada 
para a Seleção enquanto atuava pelo 
Coelho e, consequentemente, o pri-
meiro a defender a equipe canarinho.

Uma das joias atuais do América, 
ele entrou no lugar de outro jovem 

jogador revelado em Minas Gerais: 
Emerson Royal, que passou pelo Atlé-
tico entre abril de 2018 e janeiro de 
2019 e hoje atua no Tottenham.

Nos bastidores, espera-se também 
uma proposta do exterior em breve 
para Arthur, de 19 anos. Valorizado, 
ele tem contrato com o Coelho até o 
fim de 2025.

tes). 
O Galo ostenta a vantagem de 

jogar por um empate no saldo de 
gols, já que teve a melhor campa-
nha da primeira fase do Estadual. As 
partidas serão realizadas nos dias 1° 
e 8 de abril.

DEFINIR SAÍDAS E CHEGADAS 
NO ELENCO

Com o iminente encerramento 
da janela de transferências no Brasil 
(4/4), o Atlético agiliza as negocia-
ções no mercado da bola para defi-
nir as saídas e chegadas no elenco. 
Em mais de uma oportunidade, o 
técnico Eduardo Coudet definiu o 
plantel alvinegro como “curto” para 
a carga de competições a disputar 
na sequência da temporada.

Nesse sentido, dois jogadores 
têm saídas encaminhadas: os ata-
cantes Ademir (Bahia) e Eduardo 

Sasha (RB Bragantino). Ao menos 
uma reposição deve ser contratada 
para suprir as perdas, enquanto pe-
ças da base podem integrar o elen-
co no retorno aos jogos.

BOA LARGADA NA FASE DE 
GRUPOS DA COPA LIBERTADORES

O Atlético já sabe quando co-
nhecerá seus adversários na fase 
de grupos da Copa Libertadores. 
O sorteio da Conmebol acontecerá 
na próxima segunda-feira (27/3), às 
21h (de Brasília), no Paraguai.

Vindo da fase preliminar, o Galo 
integra o Pote 4 do sorteio e pode 
encarar um adversário brasileiro 
nas chaves. A estreia nos grupos 
está próxima: acontecerá na sema-
na do dia 5 de abril, ainda sem uma 
data definida. A 2ª rodada, por sua 
vez, acontecerá na semana de 19 de 
abril.

CRESCIMENTO DO
 ENTROSAMENTO

O Atlético vive um bom iní-
cio de ano, tendo cumprido seus 
principais objetivos: classificação 
à final do Campeonato Mineiro e 
aos grupos da Copa Libertadores. 
Ainda assim, com novo técnico e 
um elenco reformulado, precisa 
demonstrar crescimento no en-
trosamento coletivo para a pesada 
sequência de partidas que está por 
vir.

Em abril, serão nove compro-
missos em 29 dias. Coudet certa-
mente terá de acionar múltiplos 
nomes para que o clube suporte a 
longa maratona de jogos. O grande 
desafio é fazer com que a produ-
tividade do time cresça - tanto de-
fensivamente como ofensivamente - 
mesmo com poucos dias de treinos 
entre os duelos.

BOA LARGADA NAS 
COMPETIÇÕES NACIONAIS

Após a estreia na Libertadores 
e a decisão do Mineiro, o Atlético 
terá seu primeiro compromisso em 
nível nacional na temporada. A se-
mana do dia 12 de abril está reser-
vada para os jogos de ida da 3ª fase 
da Copa do Brasil, onde o Galo está 
garantido. A volta acontecerá no dia 
26. O sorteio da CBF acontecerá na 
próxima quarta-feira (29/4), às 14h.

No fim de semana subsequente 
à estreia no principal torneio ma-
ta-mata do país, os comandados de 
Eduardo Coudet darão a largada na 
Série A do Campeonato Brasileiro. 
O oponente da 1ª rodada será o 
Vasco, no dia 15 de abril, em Belo 
Horizonte. Na maior competição do 
Brasil, o Galo ainda medirá forças 
com Santos e Athletico-PR no mês 
de abril. (Superesportes)

O América tem 60% do passe do 
atleta, cuja multa para o mercado na-
cional é de cerca de R$ 80 milhões, 
enquanto para a Europa os valores se 
aproximam dos 20 milhões de euros.

Cria da base americana, Arthur foi 
a grande surpresa da lista do técnico 

interino Ramon Menezes para o amis-
toso da Seleção contra o Marrocos – 
o time brasileiro acabou derrotado 
por 2 a 1.

JOGADORES DO 
AMÉRICA NA SELEÇÃO

O jovem lateral foi o 11º joga-
dor formado no Coelho convo-
cado para a equipe principal do 
Brasil na história. Ele se junta a 
nomes como Tostão, Fred, Richar-
lison, Éder e Gilberto Silva. (Su-
peresportes)
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Artesãos do Norte de Minas Artesãos do Norte de Minas 
participam da 6ª Semana do Artesão participam da 6ª Semana do Artesão 
MineiroMineiro

Expansão possibilidades de negócios Expansão possibilidades de negócios 
e renda também no interiore renda também no interior

Dois artesãos do Norte de Mi-
nas, que estão entre os vencedo-
res na 5ª edição do Prêmio Sebrae 
TOP 100 de Artesanato, expõem os 
seu trabalho, a partir de hoje (27) 
na 6ª Semana do Artesão Mineiro. 
O evento, que é promovido pelo 
Sebrae Minas e pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Eco-
nômico (SEDE), acontece em Belo 
Horizonte e em outras três cidades 
do estado.

Com peças em cerâmica, João 
Alves retrata a mineiridade vista a 
partir de Taiobeiras. As artesãs do 
Instituto de Promoção Cultural An-
tônia Diniz Dumont (ICAD), retra-
tam, a partir do bordado, a história, 
a tradição e a cultura de Pirapora. 
Estes são alguns dos trabalhos que 
serão expostos até sexta (31), no 
evento que visa valorizar o artesa-
nato produzido no estado e capaci-
tar os artesãos para que ampliem as 
oportunidades de negócios.

O presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva destaca que a cada 
ano, o artesanato mineiro tem se 
destacado em premiações, eventos 
e feiras do setor. “Além de carregar 
a beleza e a riqueza de detalhes, as 
peças retratam a história, a tradição 
e a cultura de uma região”, afirma 
Silva. 

O presidente do Conselho Deli-
berativo ressalta ainda que diante 
desses diferenciais, o Sebrae Mi-
nas tem trabalhado para eviden-
ciar e valorizar cada vez mais a 
origem e identidade das peças, 
dando notoriedade a identidade 

das regiões produtoras de artesa-
nato no mercado. “Nosso objeti-
vo é melhorar a qualidade de vida 
dos artesãos, gerando um círculo 
virtuoso no desenvolvimento e na 
economia dos territórios”, ponde-
ra. 

Além dos norte-mineiros, o 
evento terá a participação de arte-
sãos das cidades de: Arinos, Belo 
Horizonte, Berilo, Betim, Carango-
la, Divinópolis, Itaobim, Governa-
dor Valadares, Jenipapo de Minas, 
Mariana, Muzambinho, Piranguçu, 
Recreio, Ponto dos Volantes, So-
ledade de Minas, Tiradentes, Três 
Corações e Turmalina. Na última 
edição da premiação, Minas Gerais 
foi o estado com maior número de 
premiados do país.

PROGRAMAÇÃO

Hoje (27), em Belo Horizonte, 
na sede do Sebrae Minas, às 14h, 
será realizada a oficina “Design para 
artesanato: como estimular meu 
processo criativo. No Palácio das 
Artes, serão promovidas as oficinas 
“Técnica em filigrana em papel”, no 
dia 29 de março, às 13h, e “Mosai-
co: transformando fragmentos em 
arte”, no dia 31 de março, às 13h.

Já no Centro de Arte Popular, de 
30 de março a 30 de abril, haverá 
a exposição “Joias da Mineiridade”, 
que vai apresentar o trabalho de 24 
artesãos, associações e cooperativas 
de Minas Gerais, vencedores da 5ª 
edição do Prêmio Sebrae TOP 100 
de Artesanato, que reconhece as 
100 melhores unidades produtivas 
do Brasil.

O secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, reforça que 
o avanço socioeconômico pro-
porcionado por iniciativas como 
a 6ª Semana do Artesão Mineiro, 
é fundamental para alavancar as 
oportunidades geradas para estes 
profissionais em todas as partes 
do estado. Ele ainda destaca a 
importância da interiorização das 
oportunidades para a geração de 
negócios e renda nos municípios. 
“O Governo de Minas entende 
como fundamental o impulsiona-
mento das atividades artesanais, 
principalmente no interior do es-
tado, como forma de enaltecer a 
nossa história, cultura e identida-
de, bem como, criar mais empre-
gos e aumentar a renda do cida-
dão mineiro”, explica Passalio.

Em Frutal, no Triângulo Minei-
ro, haverá um mutirão de cadas-
tramento da Carteira Nacional do 
Artesão, no dia 27 de março, às 
9h, na Agência de Atendimento do 
Sebrae Minas da cidade. O docu-
mento regulamenta a profissão e 
reconhece o trabalho dos artesãos 
e trabalhadores manuais, garan-
tindo vários benefícios, entre eles: 
a participação em feiras de artesa-
nato nacionais e internacionais, o 
acesso a incentivos fiscais e a faci-
litação ao microcrédito. Além dis-
so, por meio da carteira é possível 
coletar informações necessárias à 
implantação de políticas públicas 
e ao planejamento de ações de fo-
mento ao setor.

Em Itabirito, região Central 
do Estado, os artesãos da cidade 
também terão a oportunidade de 

expor a coleção “Risca Vermelho”, 
desenvolvida durante o Programa 
Design para Artesanato, do Sebrae 
Minas, na Casa de Cultura Maestro 
Dunga, às 19h, no dia 28 de março.

Já no Sul de Minas, haverá o 
workshop “Pintura de agulha: 
pontos básicos para iniciantes em 
bordados”, no dia 30 de março, às 
8h, no Teatro Municipal Christiane 
Riera, em Itajubá.

A 6ª Semana do Artesão Minei-
ro tem apoio da Sala Mineira do 
Empreendedor, Centro Sebrae de 
Referência do Artesanato Brasilei-
ro, Centro de Artesanato Mineiro, 
Federação do Artesão Mineiro e das 
prefeitura de Frutal, de Itabirito e 
de Itajubá e parceria da Secretaria 
de Cultura e Turismo de Minas Ge-
rais (Secult). (Com informações da 
Agência Sebrae)
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Fernando Passalio destaca a importância da interiorização de oportunidades

Ainda durante a inauguração da 
exposição “Joias da Mineiridade”, 

também será assinado o Acordo de 
Cooperação Técnica entre o Sebrae 

Minas e a SEDE. O objetivo da par-
ceria é promover e implementar 

ações para valorizar e fortalecer o 
artesanato mineiro.


